

## Editorial para la nueva Sección de Bioética

### Editorial for the new Bioethics Section

Dr. Gabriel d'Empaire Yanes<sup>1</sup> FACC, FESC, MTSVC

<sup>1</sup>Médico Cardiólogo Intensivista. Magister en Bioética. Director Ejecutivo del Centro Internacional de Bioética. Expresidente de la Sociedad Venezolana de Cardiología. Caracas-RB de Venezuela.

Bajo la dirección editorial del Dr. Kaduo Aray, Avances Cardiológicos abrió una sección de Bioética en la que se publicaron varios artículos sobre el tema <sup>(1)</sup> (Ver bibliografía). Desafortunadamente esta sección no continuó. Dada la importancia creciente de estos temas el Dr. Bartolomé Finizola Celli, actual integrante del equipo editorial de esta publicación, propuso la reapertura de esta sección lo cual considero muy conveniente.

La medicina de hoy ya no es ni volverá a ser la medicina que se ejerció durante más de 30 siglos. Los avances científicos, tecnológicos y sociales ocurridos a partir de la primera mitad del siglo XX, cambiaron el rumbo de la historia y crearon una nueva realidad, una nueva cultura y por tanto, una nueva medicina. Más allá de los inmensos beneficios derivados de estos avances, surgieron serias interrogantes, retos y potenciales problemas éticos que, plantearon la necesidad de abrir un amplio espacio de reflexión y deliberación.

La aproximación a estos problemas desde las éticas deontológicas se hizo insuficiente y fue necesario abrir nuevos caminos para la búsqueda de un nuevo sentido moral, que diese expresión a principios éticos ajustados a las exigencias de esta nueva realidad. Así surgió la Bioética como una ética de la responsabilidad abierta a la deliberación, orientada a sacar el máximo provecho de estos adelantos y a la vez reducir sus potenciales daños.

En esta nueva sección se publicarán artículos de opinión y de revisión sobre estos temas, así como discusión de casos clínicos. Están todos invitados a participar.

#### **CORRESPONDENCIA:**

Dr. Gabriel d'Empaire Yanes

Tel: +58-212-263.57.87

E-mail: gabrieldempaire@yahoo.com @bioeticaclínica

#### **DECLARACIÓN DE CONFLICTO DE INTERÉS DE LOS AUTORES:**

No declarado

**Recibido en:** Junio 12, 2024

**Aceptado en:** Junio 14, 2024



## REFERENCIAS

1. d'Empaire G. Bioética y Cardiología. *Avances Cardiol.* 2010;30:10-12.
2. d'Empaire G. ¿Qué es Bioética?. *Avances Cardiol.* 2010;30(2):185-198.
3. Marques J. Bioética e investigación en un mundo globalizado, ¿es aplicable por igual en todos los países? Parte I. *Avances Cardiol.* 2011;31:63-69.
4. Marques J. Bioética e investigación en un mundo globalizado, ¿es aplicable por igual en todos los países? Parte I. *Avances Cardiol.* 2011;2:158-163.
5. d'Empaire G. La Declaración Universal sobre Bioética y Derechos Humanos. *Avances Cardiol.* 2011;1:70-79.
6. López M, Ramos M. Cuestiones Bioéticas en el manejo de las emergencias cardiovasculares. *Avances Cardiol.* 2016;4:223-231.
7. d'Empaire G. La Ética de la indicación médica. *Avances Cardiol.* 2010;3:265-278.
8. La Rosa R. Los conflictos de interés. *Avances Cardiol.* 2011;4:370-376.